



# Mi Universidad

*Nombre del Alumno: Dulce María Gómez  
Gutiérrez.*

*Nombre del tema: Unidad III.*

*Instituciones fundamentales de la  
política económica.*

*Parcial: 3°.*

*Nombre de la Materia: Derecho  
Económico.*

*Nombre del profesor: Rosibel Carbajal  
de León.*

*Nombre de la Licenciatura: Derecho.*

*Cuatrimestre: 5°.*

# POLÍTICA ECONÓMICA

### POLITICA MONETARIA: BANCO CENTRAL.

La política monetaria es la disciplina de la política económica que controla los factores monetarios para garantizar la estabilidad de precios y el crecimiento económico. Mediante la política monetaria los bancos centrales dirigen la economía para alcanzar unos objetivos macroeconómicos concretos.



Para ello utilizan una serie de factores, como la masa monetaria o el coste del dinero. Los bancos centrales utilizan la cantidad de dinero como variable para regular la economía. En base a lo que acabamos de decir la política monetaria puede ser de dos tipos:  
Expansiva cuando busca aumentar la cantidad de dinero en circulación.  
Restrictiva si busca reducirla.



### LINEAMIENTOS DE POLÍTICA MONETARIA Y CAMBIARIA

Se conoce como política monetaria lo que hace el banco central para administrar la cantidad de dinero y crédito en la economía.

- Tasa de Interés.
- Precios.
- Agregados monetarios.
- Tipo de cambio.
- Crédito.
- Nivel de actividad y empleo.



En México el objetivo de la política monetaria es mantener la estabilidad de precios, es decir, controlar la inflación.

Su instrumentación la lleva a cabo el banco central en los mercados financieros. El Banco de México utiliza un esquema de objetivos de inflación fijándole una meta.



- Define el objetivo de inflación, su rango y el plazo para obtenerla, el cual se debe hacer público.
- Observa la inflación subyacente.
- Analiza todas las causas de la inflación para poder prever su comportamiento en el futuro.
- Comunica de manera transparente información económica relevante, así como las decisiones de política monetaria.



Para que esto funcione y se refuerce la credibilidad de la sociedad en el esquema de objetivos de inflación es necesario que exista:

- Autonomía de la autoridad monetaria y rendición de cuentas.
- Congruencia entre la política fiscal y monetaria.
- La herramienta que utiliza el Banco de México, para no desviarse de su meta de inflación, es la tasa de interés objetivo.

